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重庆市涪陵榨菜集团股份有限公司 

关于 2023 年度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证信息披露内容的真实、准确和完整，没有虚假记

载、误导性陈述或重大遗漏。 

 

重庆市涪陵榨菜集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 4 月 12 日

15:00-17:00通过线上交流的方式召开了 2023 年度业绩说明会。关于本次业绩说明会

的召开事项，公司已于 2024 年 3 月 30 日在巨潮资讯网发布了《关于召开 2023 年度

业绩说明会的公告》（公告编号：2024-018）。 

现将有关事项公告如下： 

一、业绩说明会召开情况 

2024 年 4 月 12 日公司董事、总经理赵平先生，董事、董事会秘书、副总经理兼

财务负责人韦永生先生，独立董事张志宏先生，公司 2020 年非公开发行股票项目持

续督导保荐代表人孔辉焕先生，公司证券事务代表谢正锦先生出席了本次说明会。公

司就 2023 年度经营情况和未来发展规划等事项进行了详细介绍，在信息披露允许的

范围内就投资者普遍关注的问题进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

本次业绩说明会提问及回复，可通过“约调研（www.yuediaoyan.com）”平台进

入本公司“网上说明会”查询，本次业绩说明会中投资者提出的主要问题及公司的回

复整理如下： 

1.公司未来股东回报规划？是否有回购计划？ 

回复：您好，公司重视对投资者的长期分红回报，近年来现金分红比例保持稳中

有升是一个良好的态势，回购事项需综合多方因素而定，公司将根据市场及公司实际

情况适时论证相关事宜并按规定及时进行公告，公司将结合监管指引、市场态势及企

业经营发展实际等审慎论证分红等事宜，未来公司仍将坚持做好日常经营及战略扩张



 

发展，争取努力提升业绩并根据业绩情况实施持续、稳定的现金分红等回馈广大投资

者，感谢您的关注。 

2.公司榨菜品类及新增长品类 2024 年规划？ 

回复：投资者您好，对于榨菜品类，2024 年主要是夯实线下传统渠道，拓展线上

新兴渠道，按城市精准化布局原则，对市场实施分类管理，精准落实品类发展任务。

通过主力大单品联盟制，鼓励、扶持经销商做大做强，开发现代线上新兴新渠道，实

现多品上架，承接大卖场衰落销量，开发空白市场，提升主力产品覆盖率，严查窜货、

稳住产品价格等措施，实现年度目标；萝卜产品为公司正在进行大单品打造的品类，

海带、泡菜等其他品类正在培育；2024年公司将聚焦夯实榨菜根基、拓展品类任务为

重点工作，谢谢关注。 

3.公司对礼盒榨菜的评估与考量？ 

回复：您好，公司礼盒装产品有别于流通产品，产品制作原料发酵时间不同、工

艺复杂，产量小，占销售比重小，产品定位有所不同，礼盒装产品意在为消费者提供

更多样的消费场景与消费形式，消费者可以根据自己的需求选购不同类型产品，感谢

您的关注。 

4.公司豆瓣酱产品未来市场开拓计划？ 

回复：您好，豆瓣酱为公司自产，目前产品主要对接 B 端由餐饮团队进行推广，

处于试销阶段，未来将紧跟市场情况及战略推进进度布局规划，感谢您的关注。 

5.公司资产中货币资金占比较高的原因？ 

回复：您好，公司除募集资金外，自有资金主要考虑实施双轮驱动战略，需要较

大资金开支，同时公司一直在寻找通过外延并购方式做大做强的机会，对亲缘行业的

优质标的进行持续考察跟踪，未来条件成熟时将适时开展并购，为此需要沉淀资金以

备不时之需，同时面对未来各种局势的不确定性，公司战略上也需要沉淀资金面对不

可控风险，感谢您的关注。 

6.辽宁生产基地的主要作用？ 

回复：您好，公司辽宁生产基地项目主要用于萝卜品类产品的收储和生产，涪陵

及周边地区对萝卜原料的种植及品种不能满足公司需求，公司辽宁生产基地所在地区

的萝卜品种及种植条件均能很好地满足公司萝卜产品的要求，具有良好的原料供应条



 

件，未来将根据公司对萝卜产品的生产规划进行原料收储与生产，感谢您的关注。 

7.2023 年度销量下滑的原因及市场开拓的规划？ 

回复：您好，受宏观消费需求不及预期及行业竞争加剧等因素影响，公司 2023

年榨菜销量小幅下滑；2024年公司将继续坚守主业，持续多策略推进动销：一是持续

渠道精耕下沉，针对未覆盖到位的渠道招募配置专业经销商实现渠道做深做透，提高

公司产品的市场渗透率并不断培育做大弱势市场；二是夯实线上渠道，积极进行品牌

宣传，搭建销售多触点，引导转化线上线下持续增量；三是进行多品类矩阵式发展，

以榨菜为中心，向“榨菜+”、其他佐餐开味菜和川式复合调料品类方向发展，形成品

牌、市场、技术、资本、人才及管理优势，在佐餐开味菜行业，采用外生扩张并购和

内生创新发展去做大，推动公司业绩提升。感谢您的关注。 

8.泡菜毛利率低于榨菜的原因，泡菜品类发展规划？ 

回复：您好，公司不同产品原料成本不同，同时榨菜生产吨量较泡菜产品更多，

平均生产成本较低，毛利率有所差异；2022 年公司对泡菜和萝卜投放较多资源进行

推广，带来较快增长，2024 年公司将根据年度战略规划再度进行资源的分配调整，

自然带动泡菜产品的销售增长，完善各品类主次协同，感谢您的关注。 

9.公司是否有加大海外市场扩张的计划？ 

回复：您好，公司多年来均有布局国外市场，在 2020 年 6 月成立了重庆市道生

恒国际贸易有限责任公司专门负责海外市场，目前公司产品已销售至 80 多个国家和

地区，感谢您的关注。 

10.募投项目建设必要性？ 

回复：您好，公司募投项目建成之后该项目将在产能、窖池容量、各品类产品集

合生产、数字化营销等方面提高公司生产经营水平，建成之后将替换现有部分老旧产

能，同时根据当期消费市场需求情况逐步采购安装产品生产线并释放新建产能；建设

绿色智能化生产基地是公司作为酱腌菜行业龙头企业，引领行业突破发展的战略性、

前瞻性投入，未来的绿色智能化生产基地将提高公司未来各品类生产线的协同性，全

面实现规模化、集约化、柔性化生产，为公司长期战略规划提供支持，感谢您的关注。 

11.公司未来的品牌宣传计划？ 

回复：尊敬的投资者您好，公司长期以来重视品牌建设，近年来在品牌上也通过



 

主流媒体及线下传统传播方式持续投入资源，2024 年公司将结合新品上市推广情况，

以线下推广为主线上为辅方式，阶段性开展品牌建设工作，谢谢您的关注。 

 

特此公告。 

重庆市涪陵榨菜集团股份有限公司 

董事会   

2024年 4 月 17日 


